

TEMPLoux

infos

la fête à l'école samedi 25 juin

La direction et le personnel enseignant de l'école communale de Temploux ont le plaisir de vous inviter à la traditionnelle fancy-fair qu'ils organisent le samedi 25 juin 1994 à partir de 14 heures dans la cour de récréation.

14 h. ouverture des stands

14 h. 30 chants et danses des enfants de l'école

16 h. 30 remise des certificats aux élèves de 6^e année

17 h.: apéritif offert par l'école

18 h.: barbecue



18h.30: sur écran géant: **WORLD CUP - USA 1994**

match Belgique- Hollande

19 h.: animation musicale

Si vous souhaitez réserver votre repas, il suffit d'aller vous inscrire (accompagné de la somme totale) auprès de Mme Leurquin (ou des titulaires) ou de

Au menu
brochettes, frites, crudités ou compote
ou
saucisses, frites, crudités ou compote
adultes: 350 fr - prévente 250 fr
enfants 200 fr - prévente: 200 fr

verser cette somme sur le compte 001-1044055-23 de l'école communale de Temploux. Vu la différence de prix, n'oubliez pas de réserver !

1944-1994 ICI LONDRES.....MESSAGE PERSONNEL

*les sanglots longs des violons
bercent mon coeur d'une langueur monotone* 4.

Et oui, c'est ce vers de Paul Verlaine qui, le 5 juin 1944 sur les ondes de la B.B.C., annonce au monde le débarquement, l'épopée du siècle. Dans les 48 heures, il doit être réalisé. Ce fut le 6 juin 1944. Pour Temploux, juin 1944 fut un mois pénible, difficile et douloureux. C'est le refuge du jaguar qui fournit les armes et notamment des mines et des engins spéciaux au Comité de Coordination d'Anvers; remarquable travail des représentants de l'A.S., de la *witte* brigade, du M.N.R., du F.I. et du groupe G réunis pour préserver ensemble et avec quel succès les installations du port. Des armes et des explosifs sont transmis aux refuges *ours* (Braine-l'Alleud), *panthère* (Nivelles), *lynx* (Wawe) et *okapi*. On envoie également des salopettes pour l'E.M. du secteur sud.

Le 12 juin, le lieutenant Drèze (4.S.), responsable du refuge *requin* (Marchevelette), prend livraison de 25 mitraillettes, 3 F.M., 5 grenades *Mills*, 20.000 cartouches et des salopettes avec badges. Il est accompagné d'un chauffeur, d'un convoyeur et d'un responsable du matériel, Albert Bedoret (à qui nous consacrerons notre prochain article). Dévié de sa route, le véhicule parvient, à Saussin, à passer outre aux barrages, barrières, herses et autres engins en roulant dans les rails du tram. Il se dirige sur Temploux... où, hélas, ils sont attendus. Des rafales de mitrailleuses (près de chez Mr Poncin) et un obus anti-char immobilisent le véhicule. Le lieutenant Drèze fait face tandis que les trois autres réussissent à s'enfuir. Le lieutenant est capturé, emmené, torturé mais ne dénoncera aucun membre du groupe. Après 48 heures, à bout, il donnera le nom des dépôts où sont stockées les armes: un quadrilatère formé par Temploux, Saussin, Mazy et le polissoir aux carrières de Rhisnes. Les Allemands exultent car, à Rhisnes, ils retrouvent les containers... mais ils sont vides. Grâce au courage du lieutenant Drèze, les groupes *dépôts* ont tout enlevé. Les Allemands sont en rage; ils vont perquisitionner, fouiller, interpellé mais en vain. Quant au lieutenant Drèze, il mourra en héros dans un camp de concentration.

Le 23 juin, un autre véhicule est intercepté et pris sous le feu des Russo-Allemands qui occupent Temploux. Les passagers de ce véhicule s'enfuient mais cela tire de partout. Joseph Philpott (Groupe M.N.B.) est abattu le long du mur de la maison de Léon Martin (habitation actuelle de Mr Carpiaux, rue Manniette), deux autres se cachent dans le fenil de Mr Martin et seront sauvés. Le quatrième est pris, emmené et battu; il déclare se trouver par hasard à Temploux pour y rechercher du ravitaillement, il avait pu se débarrasser de son arme. On vérifie l'exactitude de ses dires et, effectivement, il travaille régulièrement. Il sera interné à Saint-Gilles mais en sortira la libération.

C'est de la folie, on tire de partout. Les brigades russo-allemandes tirent dans tous les sens. C'est ainsi qu'une mitrailleuse prend le chemin de Moustier en enfilade. Roger Clément qui sort de sa maison, est abattu. Il allait avoir 20 ans.



CONSEIL-INFO n° 8

Plus qu'un mois et Vive les Vacances !

Mais les vacances, cela se prépare. Que vous restiez en Belgique ou que vous partiez à l'étranger, emportez le moins d'argent liquide possible. Donnez la préférence aux Eurochèques ou au Chèques de voyage libellés dans la devise du pays que vous visitez.

Emportez votre carte Eurochèque-Bancontact. Celle-ci vous permettra de retirer de l'argent à l'un des nombreux distributeurs de billets.

Réglez vos frais d'hôtel, de restaurant ou frais divers avec votre carte **VISA**. Votre conseiller **Ippa** vous la propose actuellement à seulement 400 Fr pour une année, soit 1,10 Fr par jour.

Mais surtout, ne partez pas sans une bonne assurance voyage **Europ Assistance**. Votre conseiller **Ippa** se fera un plaisir de vous renseigner et de vous proposer la solution la mieux adaptée à vos besoins.

ippa
LA BANQUE-CONSEIL

Bureau REMACLE-SULET
Rue de la Grande Sambresse 36
TEMPOUX Tél : 081/56.69.86

A cette époque, le chemin de Moustier débute à la chaussée de Nivelles et se prolonge dans les campagnes vers la route Spy-Soye. Roger Clément aura 20 ans à la fin de 1944 et espère fêter son anniversaire dans un pays libre. Sa vie n'a pas été aisée, gâchée, comme pour tous les jeunes, par la guerre et les privations. Il travaille et un premier coup dur le frappe le 21 mars 1943, c'est la déportation pour le travail obligatoire en Allemagne. Il est désigné pour Bonn où il travaille chez un négociant en charbon. Il y restera plus d'un an avant de bénéficier de quinze jours de congé sanitaire.

Il est couvert de furoncles. Le médecin, le lieutenant-colonel Manniette le soigne énergiquement mais se rend compte que le congé est trop court. Il dresse un certificat médical demandant une prolongation et, surtout, il lui donne une méthode et des médicaments pour tromper les médecins allemands. En effet, Roger est pris d'un tremblement nerveux, suite à la peur contractée lors d'un bombardement. Le subterfuge réussit, il obtient trois semaines de prolongation. Son intention est de ne plus repartir. On effectue des démarches pour obtenir des faux papiers et l'éloigner. C'est trop tard, le déporté est devenu un réfractaire.

Le 23 juin, la voiture de Joseph Philippot parvient à passer le barrage au carrefour de la route du Fays et du Pachy Zabette mais, criblée de balles, elle va heurter le talus et se renverser dans la prairie en face; on tire de partout et Roger sort de la maison pour nourrir le bétail, une rafale le touche mortellement à l'entrée de l'étable... les murs sont criblés d'impacts de balles. Pour les Allemands, c'est un terroriste, un *partizan*. Deux Allemands vont monter la garde devant la maison jusqu'aux funérailles. Les Allemands veulent emporter le corps et une inhumation rapide. La maman se bat pour leur faire comprendre, papiers à l'appui, qu'il n'est pas un partisan, que c'est la fatalité. Pendant ce temps, J. Leurquin, grâce à l'aide inconditionnelle de Mathieu Fassbender (un Allemand qui, en 1918, n'était pas reparti et s'était marié à Temploux où il exerçait le métier de marchand de charbon) obtient les autorisations nécessaires: ni drapeaux, ni cérémonies patriotiques. Une délégation allemande accompagnera le cortège (en fait, deux Allemands quitteront à l'arrivée à l'église).

Ce 27 juin, la foule est énorme (la photo ci-contre a été prise ce jour-là). Les enfants des écoles portent les innombrables gerbes. La jeunesse se relaie pour porter le corps. Si les P.O.A. (mercenaires et autres au service des Allemands) regardent éberlués, les soldats allemands saluent le cortège. Le corps est inhumé à la pelouse d'honneur à côté des combattants belges et français. Un souvenir avait été distribué avec sa photo (voir page suivante); on pouvait lire au verso: Tout comme en braves soldats, victime innocente, il tomba sous les balles, payant de son sang le tribut à la Patrie. ...En temps de guerre, il fallait oser l'écrire !



Dans les années soixante (1961?), le chemin de Moustier fut scindé en deux; la partie haute resta chemin de Moustier, la partie basse (depuis la boulangerie Deglume) fut rebaptisée rue Roger Clément pour perpétuer à jamais son souvenir.

"C'était mon copain, c'était mon ami".

Louis Massart



En conclusion à cette série d'articles, le numéro de septembre 1994 sera consacré au cinquantième anniversaire de la libération.

Si vous possédez des photos, des documents, des témoignages, merci de contacter Mr Louis Massart, chemin des merisiers, 16 à Temploux (tél. 56.80.13).

Il va de soi que tous les documents prêtés seront restitués intacts.



Souvenez-vous dans vos prières

DE L'ÂME DE MONSIEUR

ROGER CLÉMENT

*né à Temploux, le 16 décembre 1924, y
décédé tragiquement le 23 juin 1944.*



comprendre le chômage...



Dans une société où le nombre de travailleurs sans-emploi ne cesse d'augmenter, le phénomène du chômage ne peut être ignoré.

C'est que le chômage, ce n'est pas seulement des chiffres, des statistiques, des plans... c'est surtout, et avant tout, une situation personnelle, familiale, sociale particulière.

Que signifie "être au chômage" dans notre société ? Pour comprendre ce que cela implique, le groupe Vie Féminine de Temploux vous propose

une conférence-débat

le 9 juin à 20 heures

à la salle des 3X20 (près de la salle St-Hilaire)

Cette conférence-débat sera animée par Mme Carine Massaux (C.N.E.)

A donner à partir du 26 juin, quatre magnifiques chiots vaccinés. Pour tous renseignements ou visites, s'adresser chez Mr & Mme Clairembourg (tél. 56.83.77) - Vu les demandes, réponse urgente. Photos dans différents commerces de Temploux.

A vendre cause décès mobylette Honda Wallaroo 49cc, 1993, 3.300 kms, en parfait état. Tél. 56.81.36.



à la paroisse

■ MARIAGE

9 juillet: Brigitte Chainiaux & Christophe Sarrazin de Temploux.

les pages
jaunes de

TEMPLOUX
= infos =

Il y a près de cinq ans, l'ASBL St-Hilaire et la Ligue des Familles de Temploux publiait LES PAGES JAUNES DE TEMPLLOUX INFOS. Beaucoup de choses ont changé dans notre village depuis 1989. Une nouvelle édition de ces pages jaunes est donc en préparation (parution probable en décembre).

Ce *Temploux Infos* spécial aura l'ambition d'être le plus complet possible: les commerçants, les professions libérales, les services divers, les associations du village y seront repris pour que vous soyez informés de tout ce dont vous pouvez disposer à Temploux.

La plupart des indépendants ont reçu le 1er juin, un questionnaire à remplir. Que tous ceux qui auraient été oubliés et qui exercent une activité susceptible d'intéresser les temploutois veuillent bien se manifester le plus vite possible à l'adresse de *Temploux Infos* (39, rue de la grande sambresse, tél. 56.63.82.) A l'avance, merci !



Au début du mois d'août, les enfants du patro de Temploux partiront au camp à MONTZEN (à mi-chemin entre Eupen et Aix-la-Chapelle). Ils viendront sonner à votre porte le dimanche 26 juin dans l'après-midi pour leur traditionnel ramassage de vivres.



Mr & Mme Willy Chainiaux - Lefranc et leurs enfants
Mr & Mme Michel Massart - Lefranc et leurs enfants
la famille

remercient toutes les personnes qui leur ont
témoigné leur sympathie lors du décès de leur
maman



L'ACADEMIE WALLONNE DE LA TEMPLERIE DES HIBOUX

Rue Ste Wivinne, 8 - 5020 TEMPLoux - tél. 081/56.89.12

a le plaisir de vous inviter à son Vernissage-Cocktail de son

EXPOSITION DE PEINTURES

le vendredi 17 juin 1994 de 19 à 22 heures

L'exposition sera ouverte du 18 au 28 juin inclus

En semaine, de 15 à 20 heures et les week-ends de 14 à 22 heures

Durant l'exposition, TOMBOLA au profit de



MEDECINS SANS FRONTIERES

Flash

□ Des forts en math se sont réunis à Namur pour transpirer de longues heures sur des problèmes quasi insurmontables au commun des mortels. Dans la catégorie "mini" (les 1^{ères}, 2^{èmes} et 3^{èmes} du *renové*) le premier namurois n'est autre que Michel Baes (rue des tombales, 8), élève de troisième au petit séminaire de Floreffe. Nos félicitations ! *La Meuse* 14.5.1994

□ Le ministre Anselme était l'invité officiel de la Ville de Namur le 10 mai dernier. Lors de sa visite à Temploux, le bourgmestre avait dit son intention de profiter de la présence d'un ministre namurois chargé de la tutelle des communes. Le ministre est donc venu avec 60 millions pour aider Namur. Pour Temploux, le ministre accordera un subside de 700.000 fr pour la construction de deux terrains de tennis à la plaine de sports de Temploux (il s'agit en réalité d'un dossier introduit il y a plus d'un an à l'ADEPS, qui avait été accepté par la Communauté Française et qui, en janvier 1994, est passé sous la compétence de la Région Wallonne et du ministre Anselme). Une somme de 5,4 millions sera consacrée à la rénovation de l'éclairage à Temploux et Wépion.

Le Peuple 11.5.1994

La boucherie de la ferme

rue de la grande sambresse, 7 5020 Temploux

tél. 081/56.98.08

vous propose en juin

<i>Côtes d'agneau</i>	520	470
<i>Gyros sauce tomate et poivrons</i>	320	250
<i>Salade de crabe</i>	420	370
<i>Brochettes de dinde aux fines herbes</i>	390	320
<i>Saucisson pur porc</i>	580	490

N'oubliez pas notre service TRAITEUR

un coup de fil et votre repas du week-end est prêt

Les 4, 5 & 6 juin : CASSOLETTE DE POISSON

et gratin dauphinois

Les 10, 11 & 12 juin : CÔTES D'AGNEAU SAUCE A L'AÏL

et pommes croquettes

Les 17, 18 & 19 juin: ASSIETTE FROIDE (rôti de porc et rosbif

cuit), crudités et pommes vinaigrette

Les 24, 25 & 26 juin : ROULADE DE JAMBON AU CÉLÉRI

et sauce crème

tous nos plats sont au prix unique de 190 frs.



***...et chaque week-end,
nous préparons votre
gourmet-party***